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Chers amis,

Tout d’abord, je vous souhaite à toutes et tous
une très bonne et heureuse année 2012. Que
cette nouvelle année ne vous apporte que du
bonheur et une bonne santé à tous !

Malheureusement le début de notre année a été marquée 
par la disparition subite d’Henriette, qui a vécu à l’Arche en
Agenais pendant plus de 12 ans. Nous vous en parlons page 10.

Depuis notre dernier journal, nous avons ouvert notre
3e foyer qui s’appelle « Joyo ». Cela veut dire « Bonheur »
en occitan.  Ses portes ont ouvert le 29 août.  Nous avons
accueilli les uns et les autres et vous allez d'ailleurs en faire 
la connaissance en parcourant ce journal. 

Je reste très touché par votre fidélité et votre amitié envers
nous. Nous sommes toujours heureux de vous voir de passage
chez nous. Sachez que nous vous attendons en ce début
d’année au « Café Arche » comme d’habitude tous 
les mercredis après-midi à 15 heures à Sous-Martelle.

Avec toute mon amitié, Robin Sykes
Directeur de l’Arche en Agenais

1- ÉDITORIAL
2- LES NOUVELLES DE NOTRE

COMMUNAUTÉ
● Coup d'œil sur le nouveau foyer
● Clin d'œil sur nos deux autres

foyers
● Petit mot de notre responsable

d'hébergement
● Et à l'atelier...
● Noël
● Présentation de Nancy, 

notre secrétaire comptable
● Nos joies, nos peines
3- LA RÉGION
● Journée régionale en juillet dernier
● Un message d'Éric
4- L’ARCHE EN AGENAIS 

EST DE SORTIE
● Spectacle avec Domino
● En pèlerinage à Lourdes avec 

le diocèse
● Week-end communautaire 

sur le ton de la convivialité
5- LE MOT DE L’ARCHE

Janvier 2012

Tous nos bons vœux à toutes et à tous pour cette nouvelle année !

« L’Arche en Agenais, novembre 2011 »



■ Jérémy arrive de Fijac, dans le Lot. Il a
19 ans et vient faire un an de volontariat.
Voilà ses premières impressions :

« Avant d'arriver, j'avais des
appréhensions, la peur du nouveau.
J'avais déjà une petite expérience avec
les personnes handicapées. Ici, je trouve
que l'ambiance est très bonne. Les
résidents sont attachants. C'est le
bonheur ! »

Kévina, elle, est descendue du Mans pour
faire également une année de volontariat.
Elle a 20 ans et a connu l'Arche comme
Jérémy, par le biais du site internet du
service civique. Elle a un diplôme
d'assistante de vie et est là pour avoir plus
d'expérience. Elle nous dit :

« Je trouve que c'est une très
bonne expérience. Au début, j'avais un
peu peur par rapport aux personnes. Mais
je me suis bien habituée et j'en suis
contente. »

Enfin, Marie, 21 ans, vient de Cognac. Elle
est ici pour un an de volontariat. Marie
connaît bien l'Arche, ses parents sont à
l'Arche en Charente. Après un BEP et un
bac pro dans le service aux personnes,
puis une mise à niveau dans l'hôtellerie-

restauration, elle ne trouvait pas de
travail. Alors elle se dit, pourquoi pas aller
à l'Arche ?

« Je n'osais pas faire le pas pour
être vraiment dedans. J'ai fait une
semaine de découverte à l'Arche en
Agenais et je me suis engagée pour un
an. Je me plais ici. La vie avec les
personnes est agréable. Je suis touchée
par eux, par leur générosité et leur
accueil. Nous avons beaucoup d'échanges.
J'apprends aussi beaucoup sur moi-
même. »

— Jhon, nous n'allons pas te représenter,
car nous te connaissons bien maintenant.
Où en es-tu aujourd'hui ?

« Je suis co-responsable depuis
septembre. C'est l'aventure qui continue,
avec la confiance. Je suis à Joyo, et je suis
content de cette nouvelle expérience qui
commence. Bien sûr, je suis quand même
un peu triste de quitter l'Escalo, mais on
me l'a demandé, et je crois que c'est très
bien ! »

— Et l'avenir ?

« Je suis engagé pour l'année,
après, c'est un mystère ! »

Voici un coup d’œil sur le troisième foyer qui a ouvert ses portes 

en septembre. Des nouveaux assistants sont arrivés en ce début

d’année.
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Clin d’œil sur le nouveau foyer
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Marie-Eléonore a fait le début de l'année
dans ce nouveau foyer. Elle est arrivée
dans la communauté en juin 2008. Elle
vient de nous quitter pour un nouveau
projet avec les MEP (missions étrangères
de Paris) . El le par t une année à
Madagascar. Avant de partir, elle partage
son ressenti sur ses années passées ici : 

« J'ai vécu beaucoup de joies, des
difficultés aussi. Je ressors plus forte et
plus grande. Je remercie Dieu d'avoir mis
l'Arche sur mon chemin. C'est grâce à tout
ça que je suis la femme que je suis
aujourd'hui. Je repars avec de bonnes
bases pour affronter la vie. Je suis à la fois
triste de partir de l'Arche car
c'est une page énorme qui se
tourne. Mais à la fois je suis

excitée pour mes projets futurs. Je pars en
mission en janvier 2012. »

Enfin, après un an et demi passé ici (2006
- 2007), Hélène est de retour depuis avril
2011. Elle est responsable de foyer,
externe. Elle nous confie :

« Le temps de préparation avant
l'ouverture était important pour moi.
J'avais des appréhensions mais une fois
dans le foyer tout s'est très bien passé. Les
personnes ont vite pris leurs repères. Elles
ont pu emménager avec leurs meubles.
Je suis heureuse de voir le foyer si
vivant. »
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■ L'ambiance si vivante de ce foyer
explique sûrement son nom. Il y avait
plusieurs propositions : lumière, soleil,
joie. Ce dernier semblait le plus
harmonieux. En effet, la joie caractérise
bien le foyer. En occitan cela donne
« Joyo ». C'était le plus joli et le plus facile
à prononcer. En plus de cela, Joyo rime
bien avec les autres foyers.

Et si on interroge les personnes du foyer,
voilà ce qu'elles disent :

Jean-Paul est content, il se
plaît dans le foyer... et il nous
montre son nouveau lit ! 

David : « C'est super! Je suis
content. Tous les mardis soir
après le travail, je vais jouer
au foot avec les autres. On a
aussi un nouveau camion
rouge ! »

Raphaël : « Ça me plaît oui.
Ici c'est bien. C'est la vie, le
foyer. Ce week-end là, je
reste! »

Véronique : « Ça va, c'est bien. »

Benoît : « Ça me plaît. C'est plus grand. On
est plus au calme. On s'entend bien avec
tout le monde. »

Dimitri : « C'est bien, mais c'est un peu
dur. Je voudrais être un peu plus
autonome. Mais j'aime bien la mosaïque,
la cuisine. Ici, il y a une bonne ambiance ! »

Béatrice : « Très bien, très bien ma
chambre. C'est le foyer Jojo ! »
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Pour mieux connaître le voisinage, le foyer
a organisé un apéro en septembre. Le but
était vraiment de faire plus ample
connaissance. David, Dimitri et Marie-

Eléonore sont allés distribuer des
invitations. Les gens ont bien répondu. Il y
avait une quarantaine de personnes. Tout
le monde a pu visiter le foyer. C'était tout
simple, tout le monde était ravi, il y avait
une bonne ambiance. Le foyer avait tout
fait pour bien recevoir les voisins. La
soirée était très réussie.

En parlant de voisins, le plus
proche habite juste en dessous,
dans un des appartements du
rez-de-chaussée du foyer. Voyons
ce qu'il dit de son nouveau
logement.

— Alors Jean-Pierre, comment vas-tu
depuis ton déménagement ici?

« Ça va bien, je suis bien habitué ici. »

Jean-Pierre habitait un appartement dans
Astaffort. Son projet était d'emménager
dans un de ces studios, et voilà qui est fait.
Il paraît heureux de cette situation. Il
continue d'être fidèle au foyer Guimbo en
allant déjeuner là-bas tous les midis. « Et
ici je suis pas seul, je vois souvent les
jeunes d'en haut ! »...

Et en voyant le sourire...  plutôt les éclats de rire d'Henriette, 
on se doute bien qu'elle appréciait sa nouvelle vie à Joyo !
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« – Bonjour Axelle, dis-nous un peu d'où tu
viens et qui tu es ?

– J'ai 21 ans et je viens de Seine-et-Marne,
dans un petit village : la Chapelle la Reine. J'ai
fait des études dans le droit, mais je voulais
autre chose. Je voudrais me diriger vers le
social. Je voudrais donc passer mes concours
d'assistante sociale ou d'éducatrice spécia-
lisée. Les concours étant en avril 2012, j'ai du
temps pour me faire un peu d'expérience. Je
fais donc mon service civique ici à l'Arche. J'ai
trouvé l'Arche sur internet. 

– Et comment te sens-tu ici, à l'Arche ?

– Je me sens très bien ici. Ce qui est plus
difficile, c'est la distance avec ma famille. Je
suis très proche d'eux, et l'éloignement n'est
pas très évident. Mais j'arrive à rentrer toutes
les trois semaines pendant mes week-ends de
repos. Au début j'avais des appréhensions par
rapport au handicap. Puis je me suis très vite
adaptée. Et ça m'a confortée dans le fait que je
veux travailler dans le social. 

– Et toi Christelle, veux-tu bien nous parler
un peu de toi ?

– J'ai 23 ans, et je viens de Pau. Je suis là pour
un an de service civique. J'ai connu l'Arche par
Internet. J'ai fait pas mal de chose avant. J'ai un
bac en comptabilité, puis j'ai été assistante
manager au Quick, j'ai travaillé chez EDF, été
serveuse, et employée libre-service à Leclerc.
Aujourd'hui, j'ai le projet de faire des études
d'infirmière. Je voulais donc avoir de
l'expérience. Je vais passer mes concours cette
année tout en étant ici. 

– Et ça te plaît comme expérience ?

– J'avais pas mal d'appréhensions par rapport
au handicap. Mais c'est très vite passé.
Maintenant ça va bien. Ça me plaît beaucoup ! 

– Et toi Jérémie, nous te connaissons bien
aussi. Comment vas-tu ?

– Je suis responsable du foyer depuis juin
2011. Je suis toujours en formation AMP. Je

passe mon examen en mai 2012. Je suis
toujours aussi épanoui ici. Je suis très heureux
de l'équipe avec qui je commence ma
responsabilité. Ça se passe bien. 

– Et après ton diplôme ?

– Je ne sais pas trop. Je me donne l'année pour
réfléchir à ce que je vais faire après ! »

Depuis le départ de Jhon pour Joyo, Lucas est
arrivé le 7 novembre.

« – Lucas, peux-tu nous dire qui tu es ?

– Je m'appelle Lucas Satier, j'ai 20 ans et je
viens de Fransescas, près de Nérac. Avant de
venir ici, j'ai fait des petits boulots dans des
centres de loisirs, grâce à mon BAFA, pendant
une année.

– Comment as-tu connu l'Arche, et pourquoi
es-tu venu ?
– Par ma mère, qui elle-même a passé un
temps à l'Arche à Trosly. J'ai vécu seul à
Bordeaux durant un an, et j'avais envie de
rencontrer des gens, afin de sortir de la
solitude. Je voulais aussi pouvoir m'offrir aux
autres. J'ai donc décidé de faire un an de
service civique à l'Arche. Ça se passe bien. J'ai
l'impression de progresser, j'ai de plus en plus
d'espoir de vie et d'amour depuis que je suis
ici. Je suis de mieux en mieux et je vois que
mes efforts payent ! »

Clin d’œil sur nos autres foyers

Que se passe-t-il à l'Escalo ?
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Quelques nouvelles du foyer 

Des personnes sont parties : Véronique,
Benoît et Henriette ont déménagé pour Joyo.

Isabelle et David de Rosa sont arrivés en
septembre à l'Escalo.  Géraldine est à Poitiers
en ce moment. Elle va bien. 

Le foyer est donc très différent, très calme et
avec une très belle ambiance, si on en croit ses
habitants.  Enfin, une dernière nouvelle : le
foyer va prendre un coup de jeune : il va être
repeint avant les vacances de Noël.

Il y a des petits nouveaux aussi.

« – Arnaud, dis-nous un peu qui tu es.

– 23 ans, je suis arrivé depuis fin août ici. Je
viens de la région parisienne. Je suis là pour
une année de volontariat. Je voulais me faire
un peu d'expérience pour passer mes concours
de moniteur-éducateur. Je pensais aussi à une
année à l'Arche à l'étranger. Mais je ne sais pas
encore.  J'ai connu par une amie qui était à
l'Arche à Grâce. 

– Et comment ça va pour toi ici ?

– Ca va bien. Je trouve qu'il y a une bonne
ambiance dans le foyer. On vit vraiment la
convivialité. Pour moi, c'est très plaisant de
travailler dans la communauté ? »

« – Étienne, tu n'es plus vraiment nouveau,
mais dis-nous un peu où tu en es ?

– Je suis co-responsable maintenant. J'ai des
projets de formation, mais je n'en sais pas trop
encore, je suis en réflexion. Au foyer, je trouve

ça beaucoup plus vivant avec les nouvelles
personnes accueillies. Je suis très content. »

« – Et toi Marion, la plus ancienne du foyer,
quels sont tes projets aujourd'hui ?

– Et bien je suis toujours responsable du foyer.
Je vais faire une formation d'AMP avec l'Arche.
Je vais faire ma rentrée en janvier 2012, et la
formation dure 18 mois. Je suis très contente
de ce projet. Je suis ici depuis trois ans et demi,
et je veux vraiment approfondir mon expé-
rience. Ca va me permettre de réfléchir plus sur
la théorie. Je pense que ça va m'apporter un
e n r i c h i s s e m e n t p e r s o n n e l a i n s i q u e  
professionnel. »

L'ouverture du 3e foyer a entraîné un peu de
changement aussi à Guimbo :

Jean-Paul et Béatrice ont déménagé. Gaëlle
est arrivée. L'ambiance est plus dynamique, les
accompagnements sont différents. Gaëlle 

a été très bien accueillie, c'est la
petite dernière et tout le monde
est très attentif envers elle. 
Jean-Paul et Béatr ice nous 
manquent un peu. Christine est
très heureuse d'avoir changé de
chambre. Elle est en bas, dans 
l'ancienne chambre de Jean-Paul.
Nous avons aussi de nouveaux
meubles et fauteuils pour aména-
ger le foyer. Voilà une belle
année qui commence ! 

Et à Guimbo ?
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Petit mot de notre responsable d’hébergement

« Au début, pendant tout le projet du 3e foyer,
on ne réalise pas. Quand on commence à voir
les plans, la construction, ça devient plus
concret. Une fois le bâtiment fini, c'est prêt,
c'est très beau. Mais il reste une grande part : il
faut faire vivre cette
maison !

Là, c'est super riche : le
contact avec les nouvel-
les personnes accueillies
et leurs familles, tous ces
nouveaux visages. À la fin
de leur stage, ils avaient
évidemment leur mot à
dire. Nous avons vécu
b e a u c o u p d e s u p e r
moments.

Puis il fallait meubler la
maison. J'ai dû prendre
des décisions pour les
autres. De ce fait, on a un
peu peur du regard des autres, peur de mal
faire.

Enfin, le 29 août est arrivé, c'est la rentrée ! On
a fait les déménagements, l'accueil des
nouvelles personnes accueillies, des nouveaux
assistants. J'avais beaucoup d'appréhensions...
Mais tout se passe bien finalement ! Je me
demandais comment cela serait possible ?
Alors je me préparais à des imprévus, des
difficultés. Mais  la vie reprend son cours avec
les nouveaux qui nous poussent à nous
interroger, à avoir une plus grande ouverture
d'esprit.

Aujourd'hui, après un an de travaux, c'est une
année où l'on va se poser... mais pas trop
quand même ! Je pense que la communauté
peut oser vivre autrement, avec toujours plus
d'ouverture sur l'extérieur : les foyers vont à 

la médiathèque, à la
ludothèque, ils ont fait
une équipe de foot le
mardi soir. Nous avons
des équipes dynamiques,
qui ont envie de faire des
choses !

Je pense que la base est
p o s é e e t q u e n o u s
pouvons vraiment vivre
notre identité !

À l'arrivée de Joyo, la
communauté a doublé.
Elle a beaucoup changé,
il y a un souffle nouveau.

La diversité des gens est une grande richesse,
on ne voit pas toujours les mêmes personnes.

Je suis très contente avec les responsables. On
sent qu'ils ont choisi de vivre cette expérience.
Les nouveaux assistants sont motivés et
aiment prendre du temps avec les personnes.

L'envie et le plaisir de travailler semble être

contagieux ! Ce sont de très bons moments

que l'on vit actuellement en communauté.

Et voyons voir quelle est la vision de notre responsable
d'hébergement à propos de tous ces changements
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À l'atelier, nous accueillons donc 24 personnes 

L'équipe est composée de Luc, Étienne,
Marie, Bénédicte, Najib et Christelle. Toute
cette nouvelle organisation fait travailler toute
l'équipe. Nous réfléchissons à la façon dont
nous allons travailler avec les personnes
vieillissantes. Nous voulons aussi proposer
certaines activités nouvelles. Nous travaillons
aussi plus avec les foyers : nous allons faire 

la cuisine au foyer, nous repassons du linge
aussi pour eux... nous avons des profes-
sionnels du repassage !...

En février 2012, notre nouveau planning
prendra effet. Nous vous en dirons plus à 
ce moment là !

et à l’atelier

En effet, les trois groupes de vie se sont réunis
dans chaque foyer avant de se retrouver tous
ensemble autour de la crèche du Pérou à
l'atelier. 

Un petit groupe de comédiens a animé une
crèche en ombres chinoises. Nous avons
beaucoup aimé cette nouveauté qui nous a
fait contempler en profondeur le mystère de la
nativité. 

Nous avons ensuite prolongé ce moment de
convivialité au restaurant, pour bien finir
l'année !

Noël en communauté

Nous avons vécu une belle fête de Noël différente des autres années.



« Je m'appelle Nancy Guilbaud, je suis originaire de Moulinet,
près de Villeneuve-sur-Lot. J'habite à Marmont Pachas, à quelques
kilomètres d'Astaffort. Je vis en couple et j'ai deux enfants, Mélanie
23 ans et Lucas 20 ans. 
Au niveau professionnel, je travaillais à Montpezat, dans un IME-
foyer SESSAD-SAVS en tant que secrétaire de direction. Je voulais
me rapprocher de mon domicile, c'est pour cela que j'ai postulé ici.
C'était aussi un CDI.  Je me plais beaucoup à l'Arche. Je trouve que
c'est autre chose, quelque chose de plus familial et convivial. » 

Nous avons la peine de vous annoncer
qu'Henriette est décédée le 4 janvier 2012 à
l'âge de 53 ans. Elle était l'une de nos 
fondatrices. Henriette  a vécu  12 ans à l’Arche
en Agenais. D’abord au Foyer l’Escalo, avant
de déménager au mois d’août au foyer Joyo.

Tout le monde en convient, Henriette était
un petit bout de femme possédant un 
caractère bien trempé, mais qui savait avec
douceur et tendresse se faire aimer des
autres. Elle aimait beaucoup rire, plaisanter
et faire des colliers à l’atelier.

Assise dans un coin du salon, elle était 
discrète et silencieuse mais sa paisible 
présence contribuait au bien-être de chacun.

Elle savait se faire entendre. Discrète,
réservée, sans rivalité avec les uns ou les
autres,  elle créait l’unité autour d’elle, fidèle
dans ses amitiés, ses engagements et
soucieuse du bien-être des autres. 

Souvent, elle demandait des nouvelles des
uns et des autres, avait toujours un petit
cadeau pour Ana Clara ou quelqu'un d'autre.

D'avril 2000 jusqu’en juillet 2011, elle a vécu
à l’Escalo, ensuite au foyer Joyo. Elle a été
super contente de fonder ce nouveau foyer,
et pour nous c'était une joie de la voir 
s’épanouir, prendre des initiatives, et faire
vivre le foyer.  Elle a aidé à accueillir les 
nouveaux arrivants ainsi qu'à  les accompa-
gner dans leurs débuts de vie à l’Arche. Elle a
été une très bonne prof et une bonne chef !

Les 11 ans et demi de présence d’Henriette
ont été pour nous un très grand cadeau.
Pour une petite femme, elle laissera une très
grand trou dans notre vie à l'Arche en
Agenais.

Merci Henriette pour le cadeau 
que tu as été dans notre vie !

Nos joies, nos peines

Présentation de Nancy
notre secrétaire comptable
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Rencontre régionale 2 juillet 2011

Cette journée à Rouillac a été pour chacun de
nous, l’occasion de vivre un engagement à 
la fois personnel, communautaire et régional.

Un engagement personnel, en tant que
personne accueillie, enfant, volontaire ou
salarié, que nous avons vécu en faisant du
théâtre, de la musique, du dessin ou du
football. Cette journée a permis à chacun
d’approfondir ses relations, de créer de
nouveaux liens, de rendre vivante cette entité
régionale qui nous ouvre des perspectives
larges d’échanges amicaux et professionnels. 

Un engagement de la communauté qui a
permis à toutes les familles de participer à
cette journée. Un grand voyage en bus qui
laisse toujours de bons souvenirs. Nous avons
eu aussi l’occasion de nous présenter en
chantant et en dansant, ce que nous savons
tous bien faire.

Un engagement régional, car participer à cette
journée, c’est reconnaître l’importance du
travail accompli par Éric et porter avec lui les
projets d’avenir. Ces projets vont nous amener
à participer activement à la vie de la région,
des liens vont se créer avec Toulouse,
Bordeaux, Pau par le biais de rencontres,
d’échanges d’expérience et de compétences.
Merci à l’Arche en Charente de nous avoir
offert cette journée et rendez-vous en 2012 
en Pays de Gascogne à l’invitation de l’Arche
en Agenais.

Cette année, c’est à l’Arche en Charente
qu’est revenu l’honneur de renouer avec une tradition 

fortement ancrée dans notre région Sud-Ouest, 

la rencontre régionale.



« Notre région Sud-Ouest (qui s’apprête à
accueillir la nouvelle communauté de l’Arche
en Pays Toulousain) a poursuivi une réflexion
que l’Arche en France avait initiée au niveau
national il y a deux ans, et dont la conclusion
principale était d’encourager chacune des
régions de l’Arche à développer toutes les
formes de coopération possibles entre nos
communautés.

Dans le cas particulier de la Charente, cette
coopération a pris la forme d’une fusion des 
3 associations présentes en une seule
association dénommée L’Arche en Charente,
qui va bientôt fêter son 1er anniversaire.

Concernant la Région Aquitaine, l’approche est
différente. L’Arche en Agenais, seule
communauté de l’Arche actuellement en
Aquitaine, a accepté de jouer un rôle
d’accompagnement au service de deux
projets de fondation de nouvelles com-
munautés : celui porté par « Etincelle 64 »
dans les Pyrénées Atlantiques, et celui porté
par « La Houlette » à Bordeaux. 

C’est donc une dynamique de réseau que
nous cherchons à créer en Aquitaine, en nous
appuyant sur l’expérience, l’énergie et la
créativité de notre belle communauté
d’Astaffort. Beaucoup plus qu’un simple appui
technique apporté aux équipes de projet, c’est
un véritable compagnonnage qui s’établit, à
travers de nombreuses occasions de
rencontres et de partages d’expériences. 
La communauté mobilise son sens de la
relat ion humaine, son enthousiasme
communicatif et sa capacité à espérer malgré

les difficultés, pour transmettre aux porteurs
de projet le courage et la persévérance dont ils
ont besoin pour aller au bout de leur rêve. Tous
les témoignages des amis de « Etincelle 64 » et
de « La Houlette » qui ont visité l’Arche en
Agenais confirment que c’est dans la relation
avec les personnes de l’Arche qu’ils puisent
l’essentiel de leur motivation et de leur
énergie.

Je remercie tous les membres de la
communauté qui participent d’une façon ou
d’une autre à cette belle dynamique de l’Arche
en Aquitaine. »

Éric Devautour
Coordinateur de l’Arche en France 

pour la région Sud-Ouest 

Un message d’Éric

La belle dynamique de l’Arche 
dans la région Aquitaine
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Spectacle avec
DOMINO

En mai 2011, nous avons fait un très beau partenariat avec les membres de

l'association DOMINO de Toulouse. 

Ils sont venus à Astaffort pour jouer leur spectacle de théâtre : « Polychromie
et compagnie ». 

Nous avons passé le weekend ensemble, tout le monde était hébergé chez 
les uns et les autres. Nous avons partagé un bon repas et une bonne soirée
barbecue dans le jardin de l'atelier. 

De bons moments et de magnifiques souvenirs resteront dans nos mémoires !
Merci à nos amis de Domino !

Lourdes

Cet été, nous avons eu la joie de participer au pèlerinage diocésain
à Lourdes qui avait pour thème : « Avec Bernadette, prier le Notre
Père »

Nous avons vécu ce temps fort en famille avec
les enfants, accompagnés de Matthieu et
Philippe ainsi que Brigitte. 
Dès le départ en bus ce fut l'occasion
d'approfondir les liens avec les gens du village.
Matthieu était ravi de voyager avec notre
évêque, Monseigneur Herbreteau. 
La famille Sykes nous a rejoints au milieu du
séjour. Nous avons vécu ce temps de pélé au
rythme de l'Église diocésaine que nous avons
découverte vivante et formant une belle
famille. 
Nous nous sommes aussi retrouvés en petit
groupe pour visiter les lieux importants de la
vie de Bernadette, le Cachot (maison de
l'enfance), l'église paroissiale où celle-ci fut
baptisée. L'accueil Saint Frai où résidaient les
malades a été le lieu de moments forts de
rencontres et de partage. 
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Les 28, 29 et 30 octobre 2011, toute la communauté est partie direction Barèges ! Après quelques
heures de bus, nous voilà dans les montagnes. Un cadre magnifique, un soleil chaleureux, un très
beau logement. Une super équipe de préparation nous avait concocté de belles aventures. Au
programme, nous avions : balades en montagne, temps de jeux ensemble, une soirée festive le
samedi, un arrêt à Lourdes, un petit resto,... un week-end cool !

Le but de ce week-end était vraiment de profiter d'un bon temps convivial, juste pour être les uns
avec les autres ! Et bien sûr, tout le monde pourra dire que ce but a été atteint ! Nous avons vécu
un très beau week-end sur le ton de la convivialité !

Week-end communautaire 

sur le ton de la convivialité

C'est un lieu convivial qui résonne toujours de
chants, de rires et où nous pouvions aussi nous
poser ensemble pour boire un café ou
regarder les photos prises dans la journée. 

L'accueil de nos fragilités respectives nous a
aidés à avancer ensemble sur le chemin
parfois difficile de l'amour du prochain. 

La bonne humeur de chacun nous a portés et
permis de dépasser nos fatigues et nos soucis.

Au pied de Marie à la grotte, nous

habite cette conviction, qu'au-delà de

toute différence, maladie, handicap...

nous appartenons à l'Église universelle

car tous enfants bien aimés du même

Père. Ainsi réunis dans son Amour,

prier Notre Père prend  tout son sens.
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Notre monde semble sur le bord d’un précipice.
Des millions d’hommes et de femmes souffrent de
la faim, d’autres sont enfermés dans la peur,
victimes des guerres, réfugiés dans des camps,
explo i tés par des maf ias, innocents et
emprisonnés. Nous connaissons tous cela, les
médias en parlent puis le silence retombe pour
nous encourager à oublier ces cris, comme s’ils
n’existaient plus. Le monde traverse aussi de
graves crises financières. On en parle beaucoup
mais avons-nous été vraiment touchés par les
réalités du manque ? La vie semble continuer
comme si de rien n’était.

Mot de Jean Vanier
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L’Arche en Agenais
vous propose

le rendez-vous
suivant

PORTES OUVERTES
LE 27 MAI 2012

www.arche-agen.org
pour plus d’info, suivez-nous en direct sur
notre site 
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J’adhère à l’association l’Arche en Agenais :

Je choisis parmi les deux possibilités suivantes :

❒ Adhésion pour une personne : 15 euros
❒ Adhésion pour un couple : 25 euros

J’établis un chèque à l’ordre de l’Arche en Agenais.

La cotisation est valable pour l’année civile en cours
quelle que soit la date d’adhésion.
(sauf celle acquittée en décembre qui sera imputée sur
l’année civile suivante )

Soutien Financier (attention, faire un chèque différent)
❒ Oui, je soutiens le projet de l’Arche en Agenais :
et
❒ je verse un chèque de ………… euros à l’ordre de la
« Fondation des amis de l’Arche »
en indiquant au dos la mention « pour le projet de
l’Arche en Agenais ».
Je recevrai le certificat d’attestation fiscale en temps utile.

Mes/Nos coordonnées
M. Mme ou Mlle : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Adresse postale : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Adresse e-mail : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Téléphone : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Fait à . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . le . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

L’Arche en Agenais, Sous Martelle 47220 ASTAFFORT 
Tél 05 53 47 53 17        www.arche-agen.org

Nous avons toujours besoin de votre soutien ! Le nombre de nos 
adhérents peut être d’une importance considérable lorsque nous faisons
des demandes de subventions. Merci de penser à renouveler ou à verser
votre cotisation 2012.

Agen - Tél. 05 53 47 38 81
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